

An die Medienschaffenden

Montag 28.06.2022

## **Konkurrenziert die Friedhofverwaltung mit der Stadtgärtnerei die grüne Branche in der Grabpflege?**

Die Friedhofverwaltung bietet für die Friedhöfe der Stadt Luzern Dienstleistungen in der Grabpflege bzw. im Grabunterhalt an. Dazu zählen Arbeiten wie saisonale und Dauerpflanzungen, die regelmässige Pflege, das Schneiden, Jäten und Giessen. Die Arbeiten werden durch die Stadtgärtnerei ausgeführt. Im Ratgeber "Sterben – Tod" der Stadtverwaltung steht der Satz: «Mit der Grabpflege und dem Grabunterhalt kann auch eine Gärtnerei beauftragt werden.»

Es ist bekannt, dass immer mehr Verstorbene im Gemeinschaftsgrab bestattet werden. Die Anzahl der Grabunterhaltsverträge ist daher rückläufig. Die Unterzeichner der Interpellation bitten den Stadtrat, Auskunft zu geben, wie sich unter anderem die Zahl der Grabunterhaltsverträge der Friedhofverwaltung in den letzten Jahren entwickelt hat, ob die Friedhofverwaltung im Erstkontakt mit Angehörigen die eigenen Dienstleistungen unfair bevorteilt, wie das Verhältnis der Friedhofverwaltung zu anderen privaten Gärtnereien ist und ob nach Auffassung des Stadtrates die Grabunterhaltung eine Aufgabe der öffentlichen Hand sein soll bzw. was es mit der Konkurrenzierung zu privaten Anbietern auf sich hat.

Weitere Auskünfte erteilt namens der Fraktion:

Fabian Reinhard	Peter Krummenacher
Grossstadtrat FDP	Grossstadtrat FDP
Erstunterzeichner	Zweitunterzeichner
079 703 94 14	079 340 02 44